
COMPTE-RENDU AUDIOCONFÉRENCE  
DU 18/12/2020     :  

Une audioconférence entre la Direction et les organisations syndicales du département s’est déroulée ce
vendredi 18 décembre. Vous trouverez ci-dessous les points abordés lors de cette audioconférence.

***
• Situation COVID-19     :  

Cette semaine, il n’y a plus qu’un seul cas de COVID-19 dans notre Direction et 1 cas contact.

La situation est relativement stable. La Direction reste tout de même en alerte, car les chiffres ne sont
pas bons au niveau de l’Île-de-France.

• Les statistiques     :  

Le 17/12/2020, il y avait 25,8 % de télétravailleur·euses.

La Direction nous a fourni les statistiques sur le nombre de jours télétravaillés par les agent·es de la
DDFiP 77 du 10 au 17 décembre (elles sont identiques à celles de la semaine dernière) :

• 22,8 % télétravaillent 1 jour par semaine (soit 313 agent·es),

• 12,5 % télétravaillent 2 jours par semaine (soit 172 agent·es),

• 13 % télétravaillent 3 jours par semaine (soit 178 agent·es),

• 9,7 % télétravaillent 4 jours par semaine (soit 133 agent·es),

• 2,1 % télétravaillent 5 jours par semaine (soit 29 agent·es).

Ce qui nous fait un total de 60 % de télétravailleur·euses pour le département avec encore 545 agent·es
qui ne peuvent pas télétravailler.

Devant ce constat, Solidaires Finances Publiques a demandé à la Direction quelles étaient les raisons de
la stagnation du taux de télétravailleurs sur notre  département  puisque nous avons reçu une dotation
complémentaire  de  130  ordinateurs  qui  devait  permettre  d’augmenter  la  capacité  de  télétravail.  La
Direction nous a répondu que la  liste  des bénéficiaires des 130 nouvelles machines  est  établie,  mais
qu’avec les déménagements liés au NRP, la CID n’est pas en capacité de les déployer avant début janvier.

Lors de cette audioconférence, Solidaires Finances Publiques a,> une nouvelle fois, fait remarquer à la
Direction que le taux de télétravail dans certains types de service, notamment les SIP, était faible voire
inexistant, nous avons demandé s’il y avait une explication. La Direction n’a pas d’explication précise sur
ce sujet, mais elle en a conscience. Elle va prendre contact avec les chef·fes des services concernés afin
d’obtenir une explication sur ces faibles taux de télétravailleur·euses.

Solidaires Finances Publiques défend totalement la liberté d’adhérer ou non au télétravail, mais nous
avons  demandé  à  la  Direction  si  elle  s’était  assurée  que  les  mesures  de  distanciation  étaient  bien
respectées dans les services où il y a peu de télétravail. Pour elle, il n’y a pas de sujet, les locaux sont
assez grands.

• Situation sanitaire     :  

La semaine dernière la Direction nous avait annoncé l’envoi d’un message aux agent·es sur le rappel
des consignes sanitaires et des gestes barrières face au relâchement dans certains services. Ce rappel va
être finalement publié sur Ulysse 77 prochainement.

• Nouveau protocole de télétravail     :  

Solidaires Finances Publiques est revenu sur le nouveau protocole concernant le télétravail en l’absence
de campagne pour 2021. En effet de nombreux collègues actuellement en télétravail n’ont toujours pas
reçu le courriel d’autorisation de télétravail qui doit être rédigé par les chef·fes de service. La Direction



n’a effectivement pas reçu la copie de ces autorisations de télétravail,  un point précis sera fait début
janvier afin de s’assurer que l’ensemble des télétravailleur·euses du département aient bien reçu leur
autorisation par courriel.

Pour celles et ceux qui n’auraient pas reçu ce courriel, Solidaires Finances Publiques vous invite donc
une nouvelle  fois  à  le  demander  à  leur  chef·fe  de  service  (modèle  sur  Ulysse  77,  publication  du  8
décembre     :   COVID-19 Télétravail  ).

• Formation professionnelle premier trimestre 2021     :  

La Direction nous a annoncé que l’ENFiP annulait toutes les formations prévues en présentiel pour le
1er trimestre 2021. Celles-ci seront effectuées en distanciel (probablement en visio via GoToMeeting).
Pour  cela  l’agent·e  devra  disposer  d’un  ordinateur  portable  en  Windows  10  ou  réserver  l’un  des
ordinateurs dédiés à la formation professionnelle. Une audioconférence entre les Directions et l’ENFiP a
lieu ce vendredi  matin,  des  précisions sur  le  dispositif  nous seront  donc apportées  à l’issue de cette
audioconférence.

• Le matériel de télétravail     :  

Les 130 ordinateurs portables ont été attribués, leur déploiement sera finalisé début janvier 2021.

Une nouvelle dotation de 90 machines a été annoncée par la DG.

Solidaires Finances Publiques a demandé si les agent·es qui sont actuellement équipé·es avec des ultra-
portables  allaient  se  voir  attribuer  d’autres  ordinateurs,  car  la  taille  des  écrans  n’est  pas  idéale  pour
travailler dans de bonnes conditions. La Direction nous a répondu qu’elle avait reçu une dotation d’écrans
et qu’elle était en cours de réflexion concernant son déploiement, mais l’urgence serait d’équiper les
agent·es disposant d’un ultra-portable.

• Accueils     :  

Les  statistiques  que  Solidaires  Finances  Publiques avait  demandées  lors  des  précédentes
audioconférences nous ont été envoyées. Globalement sur l’ensemble des services du département, il est
constaté une baisse de 60,66 % de l’accueil par rapport  à l’année dernière. Seul un service a vu une
hausse de son accueil au cours des dernières semaines, qui est expliqué par une relance des poursuites
concernant les impayés. Cette baisse de l’accueil physique se traduit par une hausse du nombre d’appels,
de e-contact et de courriels.

Pour Solidaires Finances Publiques, ces statistiques d’accueil sur la fin d’année 2020 ne peuvent être
comparée avec celles de 2019. En effet, en 2019, nos accueils étaient ouverts à raison de 8 demi-journées
par semaine alors qu’en 2020, ils sont ouverts sur 4 demi-journées. L’accueil sur les SIP notamment a
diminué de 50 %, devons-nous y voir ici une relation ?

• Ménage et vacances de fin d’année     :  

Solidaires Finances Publiques est revenu sur les congés de fin d’année des agent·es Berkani en charge
du ménage et leur remplacement, notamment sur le site de Montereau. La Direction a été incapable de
nous indiquer si une solution avait été trouvée pour que le ménage soit fait sur la période du 24 au 31
décembre 2020

Pour  Solidaires  Finances  Publiques,  le  ménage  et  la  désinfection  doivent  être  effectués  par  des
personnels qualifiés tous les jours, encore plus dans la période actuelle. La Direction va faire le point sur
ce sujet.

Solidaires Finances Publiques a adressé un courriel ce vendredi après-midi au Président du CHS-CT
afin de lui rappeler la nécessité de trouver un·e remplaçant·e sur la période, ainsi que ses obligations en
matière de sécurité, et de protection de la santé physique et mentale des personnels dépendants de son
autorité.

• Scannage des déclarations     :  

Suite à l’intervention de Solidaires Finances Publiques lors de la dernière audioconférence, la Direction
est revenue sur l’opération en cours dans les SIP concernant le scannage des déclarations IR déposées par

http://dfp770.intranet.dgfip/contenu_article.php?id=7576
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les  contribuables.  La  DDFiP 77 fait  partie  des  Directions  qui  devront  envoyer  leurs  déclarations  au
scannage en 2021.

Pour l’année 2020, il restait des crédits auxiliaires (11mois), la Direction a donc décidé d’anticiper les
travaux de préparation des déclarations en vue de leur envoi en ayant recours aux vacataires.

Les  opérations  ont  bien  avancé,  elles  sont  même  terminées  dans  certains  SIP,  les  déclarations
seront envoyées pour janvier/février 2021.

Si cette expérimentation aboutit, les déclarations papiers ne seraient ainsi plus saisies dans les SIP mais
scannées et directement intégrées dans Iliad.

• NRP 2021 et déménagements     :  

Au vu de la situation sanitaire, les calendriers des déménagements ont été légèrement modifiés afin de
limiter le nombre d’agent·es présent·es sur place et les croisements. Pour certains services, le passage de
la CID pour les branchements des ordinateurs se ferait donc le lendemain des déménagements. Suite à la
demande  de  Solidaires  Finances  Publiques,  la  Direction  nous  a  annoncé  que  les  collègues  qui  ne
pourraient pas travailler le jour du déménagement seraient soit en télétravail si possible, soit en congés
s’il·elles le souhaitent, soient sur place pour finaliser le déménagement ou bien en autorisation d’absence
s’il n’y a pas d’autre option possible.

Concernant les nouvelles structures, Solidaires Finances Publiques a redemandé si les plans avaient été
finalisés. La Direction nous a répondu qu’ils étaient en cours d’élaboration et qu’ils nous seraient envoyés
prochainement.

• Campagne de mutation 2021     :  

Les notes de campagne des demandes mutations nationales sont en ligne depuis hier soir sur Ulysse
national.  La Direction ayant  déjà  eu des demandes d’agent·es  qui  souhaitent  rejoindre des nouveaux
services liés à la relocalisation, elle va mettre en ligne une fiche explicative concernant les modalités
d’accès à ces services.

Solidaires Finances Publiques organisera début janvier 2021 des permanences sur sites liées  à cette
campagne de mutation, en attendant si vous avez des questions, n’hésitez pas à nous contacter.

• Communication des Organisations Syndicales (OS)     :  

La Direction nous informe qu’elle va mettre à la disposition des OS locales la liste de l’ensemble des
agent·es de la direction conformément à ce que prévoit la Direction Générale. Les OS auront donc la
possibilité d’envoyer une fois par mois un courriel à l’ensemble des agent·es. Les informations envoyées
devront être d’ordre général. Les agent·es qui souhaiteraient ne pas être destinataires de ces courriels de la
part d’une ou plusieurs OS auront la possibilité de demander à se « désabonner ».

***
Solidaires Finances Publiques 77 se tient à votre disposition si vous avez des questions ou

difficultés.

Il n’y aura pas d’audioconférence dans les 15 prochains jours, elles reprendront en janvier.


